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平成３０年度 第２回協働のまちづくり推進委員会 会議録 

 

日時 平成３０年６月２２日（金）１３：３０～ 

場所 すこやかセンター２階会議室（１） 

出席委員 久野会長，小川副会長，小出副会長，岡野委員，角野委員， 

鈴木委員，佐々木委員，長谷川委員，宮久保委員，石川委員， 

荒野委員，渡辺委員，小沼委員 

欠席委員 岩坂委員，浅沼委員 

事務局 市民活動推進課 加瀬課長，細野主査，大木，廣瀬 

とみさと市民活動サポートセンター 飛ケ谷 

傍聴者 なし 

[会議次第] 

１ 開 会 

 

２ 会長あいさつ 

 

３ 協働のまちづくり研修会「協働のまちづくりについて」 

 

４ 議 題 

（１） 協働のまちづくり推進計画の取組に対する意見等について 

    

５ その他 

（１） 実施事業について 

（２） その他 

 

６ 閉 会 
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 [会議概要] 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A委員 

 

 

 

事務局 

 

 

A委員 

次第３ 協働のまちづくり研修会「協働のまちづくりについて」 

 

－久野会長より，協働に関する研修会の実施－ 

 

【休憩】 

 

以下の議事進行については，本委員会運営要綱第3条の規定により，

久野会長に議長をお願いする。 

 

次第 4 議題 

（１）協働のまちづくり推進計画の取組に対する意見等について 

 

それでは，議題（１）協働のまちづくり推進計画の取組に対する意

見等について，事務局から説明をお願いします。 

 

－事務局より説明－ 

 

今回の素案は，前回や前々回で推進計画の事業の確認や推進委員の

提案や意見等をまとめたものになっている。進捗状況の確認，修正

すべき内容があるか，取組について不備がないか，委員の皆様から

意見を出していただいて１回目の内容を前回に確認，そしてもう一

度見直しをかけたものが今回事務局から渡された資料になってい

る。その資料に目を通していただいて，追加や修正があれば意見を

出していただきたい。 

まず環境づくりに関してはどうか。 

協働のまちづくりを推進する課の充実についての意見はあるか。 

 

市役所内の横のつながりが希薄に感じる。 

市長を含めた形で，庁内の体制など，もう少し協働に力を入れられ

ないか。 

 

庁内推進体制はあり，各部課との連携や取組は実施している状況で

ある。 

 

各課の意識的な部分はどうか。 
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事務局 

 

A委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

各課での連携は随時図っている状況である。 

 

サポートセンターを核とした各課とのつながりを図れているのか。 

 

最初の頃は各課とのつながりはなかったが，２年経過し，コーディ

ネーターも積極的に各課へアプローチしている。その効果から，事

業実施にあたり市民活動団体の紹介依頼や新規事業の提案やアド

バイス等も出るようになってきた。少しずつではあるが，各課との

連携やつながりが構築されつつある。 

各課にもコーディネーターだけでなく，職員も一緒に回り，周知や

理解を求めていて，各課の協力も得られているのが現状である。 

 

いわゆる縦割り行政という中で，サポートセンターが横断的に動け

るような体制で十分機能してきていると思うので，今後も期待した

い。 

 

次の市民活動サポートセンター機能の充実についてはどうか。 

もう一度確認の意味で，事務局からサポートセンターの７つの機能

を説明いただきたい。 

 

－事務局より説明－ 

 

７つの機能のうち一番力を入れていかないといけないと思う部分

は。 

 

今実施している部分では人材の育成というところで，若い世代の創

出や育成に力をいれて様々な仕掛けを実施しているところです。 

また地域での居場所づくりを今後も進めていきたい。 

 

説明を受け，まちづくりコーディネーターの育成及び充実について

はなにかあるか。 

 

－意見無－ 

 

市民活動支援補助金の充実についてと市民活動支援基金の検討に
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B委員 

 

 

C委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

C委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

C委員 

 

 

 

会長 

ついてはどうか。 

 

項目の再検討という言い回しだと，申し込み多数の場合，市の予算

が限られた中では広く浅くの支給になってしまうのではないか。 

 

事業の概要を少し変えるだけで，特定の団体が対象になっているの

が問題であるということを前提に意見をしたものである。 

 

それでは，さらに多くの団体に利用してもらうために新規市民団体

の申請を促す施策を検討して欲しいというような言い回しではど

うか。 

 

－意見無－ 

 

事務局でそのような修正をお願いします。 

 

－事務局了承－ 

 

基金関係の文言はどうか。 

 

言い回しには注意したほうがいいのでは。 

もう少し文言を弱めた形で提言したほうがいい。 

 

それではここは，新たな市民活動支援基金の設立の検討も必要では

ないだろうかというような文言でどうでしょうか。 

 

－意見無－ 

 

続いて地域づくり協議会などの地域ネットワークの促進について

はどうか。 

 

交付金に関してはバランスよく配分するような仕組みをうたった

文言にしないとまずいのではないか。地域格差がうまれる原因にも

なりえるので，その点を考えた文章のほうがいい。 

 

それでは，地域格差を無くそうというのが根本にあるので，地域づ
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D委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

E委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

E委員 

くり協議会の既設地域と未結成地域のリーダー等が連携し合う，話

し合うような仕組みづくりや交流会があるようなことが含まれた

内容の文言に変える。 

 

一からなにかを作りあげるよりも，そのような仕組みがあったほう

が進みやすい。 

 

今出たキーワードを拾いあげ，文言の修正を事務局にお願いする形

でいいか。 

 

－意見無－ 

 

－事務局了承－ 

 

それでは担い手づくりについての部分に入ります。 

担い手づくりの中の，協働のまちづくりの講座の開催についてはど

うか。 

担い手づくりに年齢は関係ないということが基本的な考え。 

 

講座の内容や講座の対象をはっきりさせ，提示することが大事。 

概要をはっきり示すことが重要。 

 

意見の要点としては，担い手づくりの講座の対象をはっきりさせ

る。そのはっきりさせるという部分の一つが年齢，もう一つがスキ

ルに応じたものにして講座を開設するというような内容で意見の

修正をお願いする。 

 

－意見無－ 

 

－事務局了承－ 

 

情報交換の場づくりについてはどうか。 

サロンを創る。 

サロンという情報交換の場の創出。 

 

区長会をもっと活用してはどうかと限定的な言い回しはいいのか。 
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D委員 

 

 

C委員 

 

 

B委員 

 

A委員 

 

C委員 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

E委員 

 

会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

現状からして，そういう部分はできなくはないと思うが，少し難し

いのではないか。 

 

区長会だけではなく，区長会や青少年相談員，個人ボランティア，

PTAなど文言を足してみたらどうか。 

 

それに加え，その他地域団体等を加えれば広く網羅できる。 

 

活用という文言も気になる。 

 

連携という文言はどうか。 

 

では「区長会や青少年相談員，その他地域団体と連携してみてはど

うかと考えます。」という文章に変えましょう。 

 

－意見無－ 

 

協働の担い手情報の充実と活用はどうか。 

先ほどまでの内容とリンクする部分も盛り込まれているので，今提

示されている文章でいいか。 

 

企業への取組もというところをもう少し変えられないか。 

 

それでは，情報提供を企業へも拡大してほしいと思いますといった

ような内容に変えましょう。 

 

－意見無－ 

 

市民活動感謝状贈呈制度の運用の部分についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

次のとみさと協働塾の開催についてはどうか。 

先ほど話した協働のまちづくりの講座の開催についての部分の文

言が修正されれば，こちらの内容が活きてくるのではないか。 
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会長 

 

F委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

C委員 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

－意見無－ 

 

市民活動補償制度の運用についての部分はどうか。 

 

補償制度は大変重要な制度であるというようなことをもう少し入

れてほしい。 

 

それでは最初の一文の，「安心して市民活動に取り組める良い制度

です」の文章を独立させ，他市に誇れる市民活動をサポートする制

度となっているといった内容と，大切な制度なので今後も継続，発

展させてくださいといった内容を追加する形でいいか。 

 

－意見無－ 

 

地域活動ポイントの検討についてなにかあるか。 

 

地域活動ポイントのあり方で，対価がないと効果が得られないとい

うようなことはないのではないか。 

 

この部分は，企業に関してのものである。 

「今後，企業の協働事業を推進する上で，地域活動ポイントは目に

見える対価を検討して欲しい」といった内容に修正でいいか。 

抽象的であるが，今後の委員会でそういった部分を話し合っていき

たい。 

 

－意見無－ 

 

次に情報の提供・共有についての部分ですが，市民活動団体などに

よる講座の検討についてはどうか。 

「市民活動団体が受講団体を発掘する努力があっても良い」という

文言は修正を加えたほうがいい。 

 

－意見無－ 

 

市広報誌やホームページの充実についてはどうか。 

魅力的にするかが大事になってくるという一文の後に，「今回，市
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会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

G委員 

 

E委員 

 

 

 

 

 

民によって富里 PR動画が作られましたが，このような活動を継続，

維持していくための施策を検討願います。」このような一文を入れ

ていただきたい。 

 

－事務局了承－ 

 

とみさと市民活動フェスタの開催についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

地域フォーラムの開催について 

さきほど話のあった地域づくり協議会などの地域ネットワークの

促進についての部分でも出た「交流会」などのキーワードをこちら

でも使う形でいいのではないか。 

 

－意見無－ 

 

とみさとの情報コーナーの多様化についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

社会福祉協議会などとの連携についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

続いて市政への参画についての部分で，パブリックコメント制度の

周知についてはどうか。 

 

そもそもパブリックコメント制度ってなにというところ。 

 

市の各担当課が施策や事業を行う際に，その概要を提示し，市民に

公表して，それに対する市民からの意見をもらう。 

その意見を踏まえた上で，施策や事業を決定し，執行していくとい

ったもの。 

ですからコメントを出せば，担当課から必ず回答が届くというよう

な仕組み。 
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会長 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

E委員 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

 

 

会長 

 

ここの意見でもあるように周知が浅いというのが現状。 

意見についてはこのままでいいか。 

 

－意見無－ 

 

次の市民提案機会の拡充についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

審議会などへ公募委員による市民参画の推進についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

市政への参画機会の拡充についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

協働のまちづくりモデル事業の実施についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

最後に市の体制についての部分ですが，なにかあるか。 

自助・共助・公助の部分の言い回しが気になる。 

 

その一文を削除したらどうか。 

 

それではその一文を削除する形でよろしいか。 

 

－意見無－ 

 

職員研修の実施についてはどうか。 

 

－意見無－ 

 

それでは今出ました議論や意見は事務局にまとめていただき，再度

内容を調整した上で，最終的な形で皆さんのもとに届けるととも
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会長 

 

に，総括意見として市へ提出しますが，いいですか。 

 

－異議なし－ 

 

それでは議題を終わりにし，進行を事務局にお返しします。 

次第５ その他 

（１）実施事業について 

 

－事務局より説明－ 

 

（２）その他 

 

－特になし－ 

 

 

 

 

 

【閉会】 

 

 


